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Mesdames, Messieurs, membres du conseil académique,  

 

Je suis Clément Boulnois, étudiant en deuxième année de licence de science politique, 

et j’ai l’honneur de vous présenter ma candidature pour la vice-présidence étudiante du 

Conseil Académique. En tant qu’étudiant mais aussi en tant que militant de l’Unef-RS, j’ai la 

conviction qu’il est nécessaire de lutter pour les droits des étudiants au sein de l’université de 

Rouen ainsi que pour une université stable et égalitaire. C’est pour cette raison que j’ai décidé 

de me présenter il y a quelque mois pour les élections de la commission de la formation de la 

vie étudiante de l’université de Rouen. En tant qu’élu, il me tient à cœur de lutter avec d’autant 

plus de ferveur pour une université qui respecte les étudiants ainsi que leurs droits et qui 

favorise une amélioration de leurs conditions de vie et d’étude. C’est pour cette raison 

qu’aujourd’hui, je décide de présenter ma candidature pour le poste de vice-président 

étudiant du Conseil Académique de notre université.   

 

Il me semble tout d’abord essentiel de favoriser une université qui se renouvelle et qui 

adapte les modalités d’enseignement et de formations. Cela permettra à toutes et tous de 

comprendre le plus clairement possible les enjeux concernant les formations. Ces 

changements dans les modalités doivent évidemment correspondre, de la manière la plus 

adapté, à la volonté de toutes et tous. Ils doivent s’accompagner, si besoin, d’un ajustement 

du nombre de places disponibles dans les différents cursus afin de fournir un enseignement 

optimal aux étudiants et étudiantes. Je souhaite également soutenir le maintien des projets 

de mobilités tels que les projets Erasmus déjà mis en place par l’université. Ces projets 

constituent des expériences valorisantes et valorisables pour les étudiantes et les étudiants ; 

il est ainsi important de faciliter les démarches pour celles et ceux qui désirent partir. 

 

Il me parait également nécessaire de garantir des bonnes conditions de vie aux 

étudiantes et aux étudiants au sein des différents campus de l’université de Rouen. En effet, 

dans la continuité de ce qui a été mis en place par l’université depuis plusieurs années, nous 

devons continuer à permettre la mise en place d’espaces de travail et de repos. Ces espaces 

peuvent être nécessaires à certains étudiants afin de travailler correctement mais également 

des espaces qui favorisent les liens sociaux au sein de l’université. J’ai la ferme conviction que 

nous devons continuer à garantir ces liens sociaux afin de lutter contre l’isolement qui touche, 

malheureusement, bien trop d’’étudiants et d’étudiantes. Ces liens peuvent également être 

favorisés par l’engagement associatif et syndical. Etant moi-même membre de l’Unef-RS, il me 

semble que l’université doit continuer, comme elle a déjà su le faire, à permettre aux syndicats 

et aux associations de s’implanter afin de garantir un large panel d’activités et d’engagements 

pour les étudiantes et les étudiants. Nous devons valoriser conjointement cet engagement 

étudiant. 
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L’université doit elle aussi poursuivre son engagement notamment pour la cause 

environnementale. Il me semble effectivement primordial de continuer à assurer une 

transition écologique au sein de l’université de Rouen. L’université a déjà su mettre en place 

des mesures efficaces telles que l’amélioration de l’isolation des bâtiments universitaires afin 

de garantir une sobriété énergétique. Nous nous devons de lutter pour une université durable. 

Parmi les mesures que je défends et que j’ai pu défendre avec mon engagement au sein de 

l’Unef-RS pour poursuivre cet objectif ; l’amélioration de l’efficacité énergétique des bâtiments 

avec, par exemple, la mise en place d’éclairages automatiques dans les différents campus pour 

éviter une surconsommation. Par ailleurs, nous devons inclure les étudiantes et les étudiants 

à ces démarches de transition écologique en continuant à mener des campagnes de 

sensibilisation concernant les enjeux environnementaux. Nous devons ainsi les inciter à 

adopter des comportements durables et responsables mais également leur donner l’occasion 

de le faire en mettant en place des mesures comme l’augmentation du nombre de parcs à vélo 

au sein de l’université.  

 

Concernant les enjeux de santé, nous devons prendre des mesures afin de permettre à 

toutes et à tous de bénéficier d’un accès correct et efficace à la santé dans le cadre de 

l’université de Rouen. Il est indispensable d’augmenter le nombre d’infirmiers et d’infirmières 

au sein des différents campus, et particulièrement dans ceux qui en bénéficient le moins 

comme celui de Martainville. En effet, aucun accès à des services d’infirmerie n’y est dispensé. 

De la même manière, il est nécessaire de continuer à développer les aides psychologiques 

mises en place par l’université pour soutenir au mieux les étudiants et étudiantes qui en 

auraient besoin. Nous devons mettre en place ces mesures dans une dynamique 

d’accompagnement et de soutien envers les étudiantes et étudiants et notamment envers 

celles et ceux en situation de handicap physique ou mental. Nous devons continuer comme 

cela a été fait à plusieurs reprise par le passé à mettre en place des évènements concernant la 

santé tels que des campagnes de sensibilisation et de prévention.  

 

Enfin, je défends une université qui prône l’égalité ainsi que l’inclusion. Il me tient ainsi 

à cœur de permettre à toutes et tous d’avoir accès aux meilleures conditions d’enseignement 

possible sans distinction. Ces enjeux d’égalité doivent également s’accompagner d’un 

renforcement du soutien envers les étudiantes et les étudiants victimes de violences sexuelles 

et sexistes notamment en prenant des mesures telles que la mise en place d’une cellule 

d’écoute pour les victimes de ces violences. Aucune forme de harcèlement ne devrait par 

ailleurs être tolérée et il me parait donc évident que nous devons renforcer la communication 

concernant les différentes formes de violences et de harcèlements.  
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Pour mettre en place l’ensemble de ces mesures ainsi que pour conserver la stabilité 

au sein de l’université de Rouen, nous devons travailler collectivement, en favorisant par 

exemple les échanges au sein des commissions décisionnaires. Cela nous permettra d’agir de 

manière efficace dans une logique de coopération et non dans une logique d’opposition. Je 

considère, en effet, que celui ou celle qui occupe le rôle de vice-président étudiant se doit 

d’agir main dans la main avec l’ensemble de la communauté universitaire. 

Je me tiendrai ainsi évidemment à votre disposition pour écouter vos suggestions afin de 

faciliter la communication, l’entraide et la coopération aussi bien au sein des commissions 

décisionnaire qu’à travers des réunions interpersonnelles organisées à cet effet.   

C’est en réunissant ces conditions que nous pourrons avoir la possibilité de faire évoluer 

l’université de Rouen. J’ai l’intime conviction que le rôle de vice-président étudiant me 

permettra de faciliter ce travail de collectivité afin d’avancer conjointement vers une université 

dont nous pourrons toutes et tous être fiers.  

 

Respectueusement 

 

Clément BOULNOIS 

 

 

 


